

Fecha: 18-08-2024 Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio - Cuerpo D Tipo: Noticia general

Título: Los nexos en Chile de la dirigente venezolana detenida en Caracas

Pág.: 3 Cm2: 352,2 VPE: \$ 4.626.476

Tiraje: 126.654 Lectoría: 320.543 Favorabilidad: No Definida

Los nexos en Chile de la dirigente venezolana detenida en Caracas

"Dónde está la orden de allanamiento. No entiendo por qué hacen esto. Yo no soy una delincuente y ustedes lo saben". Fueron las últimas

palabras que transmitió María Oropeza en su Instagram —coordinadora del tagram — coordinadora del movimiento político oposi-tor Vente Venezuela en el estado de Portuguesa — antes de que fuera arres-tada presuntamente por la contrainteligencia militar venezolana. Poco antes había publi-cado un video en el que criticaba al gobierno. "Estamos enfrentando la cacería de brujas por parte rujas por parte rujas por parte rujas por parte por la consensa de rujas por parte por puesto presente rujas por parte rujas ruja

"Estamos enfrentando la caceria de brujas por parte de un régimen que perdió las electores presidenciales del pasado 28 de julio contra toda la ciudadania que se expresó a través del sufragio".

Cercana a la lider opositora María Corina Machado, la detención de Oropesza impactó en Vienezuela, donde
varios han levantado la voz para
pedir su liberta de
pe

pedir su libertad.

Pero la noticia también tuvo efec-tos a más de 4.500 km al sur, en Chile, donde la joven política venezo-lana tiene varios contactos y amigos.



A CHILE

Oropeza estuvo en Chile en 2017,
año en el que fue parte de la Universidad de la Fundación para el Progreso (UFPP), seminario del centro
de estudios del mismo nombre en el
que se convoca o jívenes de 18 a 25
años de todo Chile y América Latina
para debatúr sobre temas de Tiberatismo" y "democracia", entre otros.
Fernando Claro, director ejecutivo
de la FPP, recureda que "ella ya tenía
bastante experiencia en activismo
cuando vino, pues trabajaba en el
Vente Venezuela desde el año 2013.

"No entiendo por qué hacen esto. Yo no soy una delincuente y Uds. lo saben", dijo Oropeza en el momento de su detención.

"Ella ya era bastante frontal en la oposición al régimen de Maduro. Hacía oposición abiertamente por redes sociales", explica Katerine Montealegre.

Tenía bastante rodaje. Recuerdo qui estaba muy feliz y, de hecho, posteó en Instagram cuando fue aceptada, por lo emocionada que estaba de conocer gente de diferentes países". Él recuerda también que Oropeza

—quien cómo abogada denunció las violaciones a los DD.HH. del Estado venezolano ante la OEA en 2019 hizo valer esa experiencia desde el primer momento, dando una especie de charla a sus compañeros sobre las lecciones que se debian tomar del caso vanezgano.

caso venezolano.

"Nos advirtió, especialmente a los chilenos, que no bajáramos los brazos pues creía que acá podía ocurrir algo similar. Yo nunca le creí, pero



♥ 440 **○** 13 **▼**

Katerine Montealegre publicó en su Instagram una foto con Oropeza.

bueno... la constituyente del 2022

casi nos leva a Venezuela, así que había que escucharla más".

Agrega que, a través de las redes del movimiento libera latinoamericano y nuestra red de alumnos", se enteró de que la policia estaba fuera de su casa. Hoy acusa que "está apresada de una manera completamente arbitraria e inconstitucional".

MONTEALEGRE "NO NOS SORPRENDE"

SORPRENDE"

Una de las compañeras de Oropeza en ese seniniarior fiu la la occurvencional constituyente, y actual presidenta de la juventudes de la UDI, Katarine Montealegre quien esta semana posteado diversos recuerdos con ella en redes sociales, así como llamados para logorar su liberación. "Era impresionante la fuerza con la que ya en ese tiempo defendía la libertad de Venezuela, especialmente acusando los fraudes que ya se

que ya en ese tiempo defendia la liberat de Venezuela, especialmente acusando los fraudes que ya se habán cometido por parte del régimen de Chávez y el proceso constitución activista por muchos años, por lo tanto tieme basciante conocimiento juridico de la Constitución actual y de los fraudes que se cometen en las elecciones", espiñaca. Montealegre agrega que entonces, "ella ya era bastante frontal en la oposición al régimen de Maduro. Hacia oposición al régimen de Maduro. Hacia oposición al iregimen de Maduro. Hacia oposición al iregimen de Maduro. Hacia oposición abiertamente por redes sociales. Por eso no nos sorreprede que, con el liderazargo que ella tenia, con su influencia en RR.SS., hayan puesto sus ojes en ella para secuestrarla violentamente desde su logoar".

Si bien había perdido algo de contacto con ella, cuenta que mantenía relación con amigos y cercanos a través de la livien de Partidos Latinoamericanos (UPLA).

Es a través de ellos que se está

Es a través de ellos que se está Es a través de ellos que se está gestando una campaña tanto para pedir la liberación de Oropeza y otros dirigentes venezolanos, como para solicitar que se reconozca el triunfo del candidato opositor Edmunudo González Según lo que se sabe. Oropeza estaria en la famosa cáred del Heli-cuide. Hasta altora, su familia no se ha podido contactar con ella, auruque ha sabido, por vas "extraoficiales", que "está bien".



El Helicoide, la cárcel donde está la opositora venezolana